



El Ranking CAMEL 2023 ratifica la solidez, solvencia y liderazgo del banco

Contribuyendo a la fortaleza del sistema financiero, BancoSol es el banco Número 1 de Bolivia por ocho años consecutivos

- **Elaborado con datos de ASFI al 31 de diciembre de 2023, el prestigioso ranking de evaluación financiera internacional destaca los excelentes indicadores en solvencia, patrimonio, rentabilidad y liquidez del banco ubicándolo como el mejor del país.**
- **BancoSol cuenta con la confianza de más de 1,3 millones de clientes en los nueve departamentos de Bolivia, el 49% son mujeres y 38% jóvenes menores de 34 años.**

La Paz, 22 de febrero de 2024.- Con altos indicadores de solvencia, rentabilidad, liquidez y administración de cartera, BancoSol es el Número 1 del sistema financiero de Bolivia por octavo año consecutivo, según el prestigioso Ranking CAMEL 2023, evaluación financiera internacional que ratifica el positivo desempeño de la entidad líder en microfinanzas del país.

De acuerdo con los datos de esta clasificación, BancoSol se ubica en primer lugar como el mejor banco de Bolivia, con una calificación financiera de 2,15 puntos en una escala donde 1 es la nota más alta y 5 la más baja. La evaluación destaca la alta solvencia financiera del banco reflejada en su coeficiente de adecuación patrimonial por encima del promedio bancario, así como en su cartera en mora respecto de su patrimonio (6,7%) por debajo de la media del sistema; en rentabilidad ROA (Retorno sobre Activos) y ROE (Retorno sobre Patrimonio) por encima del promedio de la banca y en el adecuado manejo de cartera (previsiones y productividad), entre otros factores.

Con datos al 31 de diciembre de 2023, el Ranking CAMEL de evaluación financiera precisa que el banco registra la mayor rentabilidad de activos ROA con 1,58%, siendo el promedio del sistema bancario 0,68%. En los indicadores de solvencia, alcanza el mayor coeficiente de adecuación patrimonial en 2023 con 15,02%, siendo el promedio del sistema 12,37%. Por ello, se ubica entre los principales bancos del país que tienen mayor patrimonio. Y en utilidades ocupa el segundo lugar en la clasificación con Bs. 317 millones, que le permiten seguir creciendo para generar oportunidades para los empresarios y empresarias de la microempresa boliviana.

“Liderar el Ranking CAMEL por octavo año consecutivo nos llena de mucha satisfacción y nos motiva a seguir con nuestro propósito de transformar vidas acompañando, de forma inclusiva, a quienes creen en un mejor futuro. La posición alcanzada en esta clasificación fue obtenida en función a la rentabilidad, manejo óptimo del riesgo, bajos gastos administrativos y sobre todo solvencia del banco. Estamos agradecidos con la calificación otorgada porque también refleja el resultado del trabajo de todo un equipo humano de colaboradores y colaboradoras, que cada día se esfuerzan por impulsar el progreso de los empresarios y las empresarias de la microempresa”, dijo al respecto el gerente general de BancoSol, Marcelo Escobar.

Asimismo, el ejecutivo indicó que “esta positiva evaluación que hace el Ranking CAMEL al desempeño financiero del banco sumado al sólido compromiso de los accionistas nos permite ampliar nuestra actividad y contribuir al desarrollo económico y social de Bolivia. Adicionalmente, los resultados de esta rigurosa evaluación internacional del comportamiento de las entidades financieras muestran de forma clara y precisa la fortaleza del sistema bancario boliviano”.



El Ranking CAMEL es elaborado, desde hace 25 años, por el reconocido economista Hugo Siles Espada aplicando un método de evaluación internacional que mide y analiza cinco parámetros fundamentales de una institución financiera: capital, activos, manejo corporativo, ganancias y liquidez. Además, mide otros 18 indicadores que las entidades financieras reportan a la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), para ello se aplica el teorema de Chebichev que utiliza la media aritmética y la desviación estándar para una distribución de probabilidades normal. Un método que evalúa la calidad de los indicadores financieros y no el tamaño de los bancos.

32 años impulsando el progreso de empresarios y empresarias de la microempresa boliviana

BancoSol cuenta con más de 1,3 millones de clientes (49% mujeres y 38% jóvenes menores de 34 años), a los cuales atiende con soluciones financieras para impulsar el crecimiento de sus negocios contando para ello con 1.382 puntos de atención en los nueve departamentos del país: 10 oficinas regionales, 104 agencias y una red de 200 cajeros automáticos. Además, cuenta con un equipo humano de 3.735 colaboradores (52,7% mujeres y 47,3% hombres), siendo el segundo banco empleador de Bolivia.

El banco apoya con créditos a 365.447 empresarios y empresarias de la microempresa de diferentes regiones del país para el fortalecimiento de sus actividades económicas (45% son liderados por mujeres), por un monto que asciende a \$us 2.355 millones, al cierre de la gestión 2023.

También promueve la cultura de ahorro contribuyendo a la salud financiera de las personas, con una amplia gama de productos que responden a las necesidades de los clientes, contando con cajas de ahorros y depósitos a plazo fijo; así como cuentas online con un proceso de apertura 100% digital, tarjeta de débito y acceso inmediato a banca por internet, que impulsan la inclusión financiera y digital. Como resultado el pasado año los depósitos del público alcanzaron a \$us 2.033 millones. Y en materia de seguro, las pólizas vigentes sumaron 139.565 en todo el país.

De igual forma, en el marco de su estrategia de sostenibilidad, la entidad trabaja para promover la inclusión de los negocios liderados por mujeres bolivianas, un objetivo que se ha materializado con su modelo bancario inteligente en género Avanza Mujer, desarrollado con el acompañamiento de International Finance Corporation (IFC), entidad de Banco Mundial.

En esa ruta, BancoSol en la gestión 2024 seguirá manteniendo su fortaleza financiera y su sólido liderazgo en las microfinanzas y el sistema financiero boliviano para seguir cumpliendo su propósito: **Soñar en grande. Mejorar el futuro.**